

COLUMNAS DE 19 DE MAYO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Política sucia y energía limpia

Escuchar la defensa que hace el presidente López Obrador del acuerdo que frena la inversión privada en energías limpias con el eufemismo *Política de Confianza, Seguridad, Continuidad y Calidad en el Sistema Eléctrico Nacional* incita, ignorando los riesgos de la pandemia, a alistarse y combatir a quienes llamó “estos privilegiados”, o sea los empresarios que, asegura, “estaban *conspirando* para *destruir* a Petróleos Mexicanos y a la Comisión Federal de Electricidad...”.

Debieran “pedir disculpas”, los conminó, en vez de pretender echar abajo el decreto.

Para el Consejo Coordinador Empresarial, el acuerdo constituye “un *ataque frontal* a la certeza jurídica de las inversiones en México, con graves consecuencias como la pérdida de empleos, de la *confianza* de inversionistas y afectaciones para los proyectos eléctricos (28) de todas las tecnologías *en al menos 18 estados* de la República, los cuales representan inversiones por más de *30 mil millones de dólares*”.

No obstante, para la secretaria de Energía, Rocío Nahle, este nuevo desgreñe 4T-IP es una simple diferencia de criterios. Minimiza: “Ellos piensan así, nosotros no...”.

Alivia saberlo: se atemperan las ganas de pelear contra los abusivos nostálgicos del *neoliberalismo*.

Total, solo son representantes de las *fifis* (aunque principales) organizaciones empresariales de México; la Cámara Americana de Comercio... y los *gobiernos* de Estados Unidos, Canadá y los países de la ¿desdeñable? Unión Europea.

El gobierno prefiere mantener y fortalecer los viejos monopolios de Pemex y la CFE. Su proyecto energético se aferra al incosteable de Dos Bocas y la modernización de 60 termoeléctricas donde se quemaran miles y miles de barriles de petróleo y miles y miles de toneladas de carbón.

La decisión de aplicarles a las energías limpias la eutanasia quedó manifiesta el 2 de junio de 2018, cuando al entonces candidato le “molestó mucho”, al pasar ante La Rumorosa, ver los “ventiladores” de “energía *eólica*” (Parque Eólico de Tecate) en una “zona natural única, extraordinaria” donde tres años atrás, con inversión de 300 millones de dólares, se instalaron esos aerogeneradores. Tres o cuatro días después, quien sería su secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Víctor Manuel Toledo, se apresuró a decir esta babosada: “En el tema de energía, necesitamos *diseños* tecnológicos (¿desconoce los rehiletes?), no de las *gigantescas aspas que giran para atrapar el aire de los territorios indígenas...*”.

El 28 de marzo reciente, de nuevo en Baja California, AMLO sentenció: *Nunca más* permisos para afectar el medio ambiente, para la *contaminación visual*. Hay que respetar la naturaleza, esto es patrimonio de la humanidad”.

¿Nadie de sus confianzas lo sabe ni le ha dicho que la belleza de aquella zona semidesértica no la alteran unos cuantos pinches “ventiladores” ni que el único “visitante” de la sierra (y muy de vez en cuando) es uno que otro canijo borrego cimarrón...?

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Más gasolina al fuego que viene

Yo no creo en exigir lo imposible, estoy por exigir lo posible, por imposible.

Florestán

Tres anuncios vinieron a sacudir el confinamiento del fin de semana:

1. El anuncio de la visión presidencial sobre la nueva política económica que desplaza el crecimiento, PIB, para crear un Estado de Bienestar;
2. El decreto de Sener que limita la operación de nuevas centrales de energía para convertirse en una política de Estado; y
3. El planteamiento de Morena para que el Inegi tenga acceso a las propiedades de los ciudadanos y a sus registros de bienes, financieros, bancarios y bursátiles.

Sobre el primer punto, el Presidente ya había adelantado su proyecto de eliminar el PIB, como registro de crecimiento, y cambiarlo por la medida del bienestar, teniendo en claro, apunto, que puede darse

crecimiento sin bienestar, como lo ha habido, pero no bienestar sin crecimiento.

En cuanto al decreto de la Sener, produjo una reacción de los 19 embajadores de la Unión Europea y Canadá, a los que se sumó el CCE, reclamando el cambio de reglas sobre la marcha y la incertidumbre jurídica y financiera que provocaba, lo que fue desdeñado por Rocío Nalhe, quien ayer me dijo que se trataba de la reafirmación del control estatal de la política de energía eléctrica con base en la Constitución.

Ayer, también, el Presidente acusó a empresarios, sin dar nombres, de conspirar contra Pemex y CFE, y advirtió que en lugar de amenazar con presentar demandas tendrían que presentar disculpas al pueblo de México.

Y sobre las nuevas funciones inquisitorias del Inegi contra la privacidad personal y fiscalización de sus bienes que planteó el presidente interino de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, solo decir que fue el elemento perturbador que nada aporta para la certidumbre que el país necesita en la caída que anuncia ya la peor crisis de que haya registro.

Todo es echarle gasolina propia y nacional, por supuesto, al incendio económico mundial y ahuyentar el elemento esencial de cualquier proyecto transformador: la certidumbre.

RETALES

1. CAOS.- Morena se sigue desmoronando sin poder elegir un dirigente nacional; Ramírez Cuéllar es interino y amenaza con cancelar la compra de las instalaciones que hizo Yeidkol Polevnsky por caras e inútiles. No quieren ver que ahí viene el 2021;

2. ESPERANZA.- El gobernador Héctor Astudillo se negó a abrir 12 municipios de esperanza en Guerrero, identificados así por el gobierno federal para desconfinarse. Una cosa es la visión del altiplano y otra la realidad local. A eso se sumaron otros 21 gobernadores; y

3. CURVA.- Pues por más que nos digan que han domado la pandemia y aplanado la curva, ésta crece casi en vertical al sumar anoche 51 mil 633 casos, 26 mil 933 sospechosos de contagio y cinco mil 332 muertos. No entiendo ni la domada ni la aplanada, lo que no importa, lo realmente grave es el creciente escepticismo sobre las cifras oficiales.

Nos vemos mañana, pero en privado.

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que si bien los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que encabeza Felipe Fuentes Barrera, no han interrumpido sus trabajos durante la cuarentena, ya están listos para tomar resoluciones pendientes en sana distancia. El esperado fallo de la Corte sobre la ley Bonilla, en sesión virtual, marca claramente el precedente que despeja el camino para que los jueces electorales avancen en ese sentido, a pesar de algunas resistencias menores hacia dentro de ese cuerpo colegiado.

Que la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados sostuvo ayer un encuentro virtual con el presidente de la Asociación Mexicana de Afores, Bernardo González, y legisladores de la 4T, como el morenista Marco Medina Pérez y el petista Óscar González Yáñez, aprovecharon para insistir en regresar al anterior sistema de pensiones y concentrar los ahorros en el Banco del Bienestar. En respuesta, González recordó que Bansefi, hoy convertido en Banco del Bienestar, tuvo una afore y la quebró en 14 meses: "fue una experiencia terrible".

Que El Sistema de Transporte Colectivo Metro, que dirige Florencia Serranía, no se anduvo por las ramas y despidió a Héctor Homero Zavala y a Jesús Urban Puerto, líderes del Sindicato Mexicano de Trabajadores y quienes, mire usted qué coincidencia, denunciaron semanas atrás que la falta de mantenimiento fue la causa del choque entre dos tres en la estación Tacubaya, que dejó un muerto. En términos oficiales, "la decisión se debe a que incurrieron en diferentes causas, entre las que destacan malos tratos en contra del personal directivo y administrativo". Bueno.

Que en desafío al bloqueo ordenado por Donald Trump, la firma mexicana Libre Abordo aportó 242 de 252 cisternas adquiridas en China, con capacidad de 30 mil litros cada una, al Plan Nacional de Abastecimiento de Agua en Venezuela, contempladas en un acuerdo de intercambio de ayuda humanitaria por petróleo con ese gobierno para ser entregada en 188 municipios prioritarios de ese país, de donde la SRE que encabeza Marcelo Ebrard ha sacado a 44 connacionales que se habían quedado atrapados por el cierre.

Milenio:

Duda Razonable / [Día 58: Sheinbaum, aprender del error de López-Gatell](#) /
Carlos Puig (PP-2)

Financiero:

La Feria / [Covid-CDMX: Lo que dicen las actas de defunción](#)
/ Salvador Camarena (p.33)

Universal:

[¿La hora de los brujos?](#) /
José Woldenberg (PP-13)

Milenio:

Día con Día / [Utopía de la república pobrista/ 2](#)
/ Héctor Aguilar Camín (p.3)

Financiero:

Democracia Eficaz / [Contradicciones crecientes de AMLO frente al sector empresarial](#)
/ Luis Carlos Ugalde (PP-25)

Financiero:

Uso de Razón / [El gobierno enfila hacia el socialismo](#) /
Pablo Hiriart (PP-28)

Financiero:

Estrictamente Personal / [El camino a las expropiaciones](#)
/ Raymundo Riva Palacio (PP-30)

Universal:

Historias de Reportero / [El "golpe eléctrico" ¿será el punto de quiebre?](#)
/ Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal:

Retrato Hereje / [AMLO: la encrucijada eléctrica](#)
/ Roberto Rock (p.5)

Universal:

En la Mira / [La oposición no entiende que no entiende](#)
/ Luis Cárdenas (p.8)

Excélsior:

Arsenal / [Gestapo financiera](#) /
Francisco Garfias (p.4)

Economista:

Café Político / [Ramírez Cuéllar: ¿amago o profecía?](#) /
José Fonseca (p.37)

Universal:

En Tercera Persona / [La noche del Cártel de Tláhuac](#) /
Héctor de Mauleón (p.2)

Excélsior:

Juegos de Poder / [¿Deben quebrar las empresas?](#)
/ Leo Zuckermann (p.13)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

) Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.27)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldó: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Difieren dirigencias por iniciativa tendente a medir patrimonio de personas por INEGI*
- *Posturas opuestas ante la propuesta que formuló la dirigencia nacional de MORENA*
- *Llama Maximiliano Alexander a denunciar actos de discriminación en esta pandemia*
- *Destaca Mitofsky buena percepción de seguridad en Huixquilucan*
- *Por medios electrónicos, primer divorcio durante la pandemia*

Será interesante conocer la postura del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, ante la propuesta que formuló el presidente del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Alfonso Ramírez Cuéllar, que permitiría que el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), entre en los hogares de los habitantes para revisar el patrimonio inmobiliario y financiero de todas las personas, cada dos años.

La iniciativa fue rechazada por amplios sectores sociales, así como por las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD, incluso Ricardo Monreal Ávila, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, se desmarcó de la misma y dejó en claro que no es tema, por el momento. La pandemia traerá un nuevo orden mundial que todas y todos debemos diseñar y avalar. En el @senadomexicano no existe iniciativa sobre nuevas facultades del @INEGI_INFORMA o del @SATMX, así que actuaremos con prudencia y responsabilidad. No abandonemos el diálogo, es la mejor vía", redactó a través de su cuenta de Twitter.

El dirigente nacional de MORENA propuso que la información del INEGI arroje resultados que exhiban la totalidad de los activos con los que cuenta cada mexicano, pues el instituto tendría acceso a las cuentas del Servicio de Administración Tributario (SAT) y a toda la información financiera y bursátil de los mexicanos.

Ramírez Cuéllar, quien presidió la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la LXIV Legislatura, dijo que se debe constituir un Consejo Fiscal o un organismo con autonomía y profesionalismo dependiente del Congreso de la Unión que esté midiendo y evaluando permanentemente la calidad de los ingresos y los gastos del estado mexicano.

MORENA propone que la constitución dote de mayor fortaleza y facultades a la Comisión Federal de Competencia Económica porque la concentración y el poder que tienen las empresas en una gran cantidad de mercados que producen y distribuyen los bienes y servicios que son básicos para la población se ha convertido en una de las fuentes más importantes de la desigualdad social y económica entre las regiones y los diversos segmentos de la sociedad.

En entrevistas, Ramírez Cuéllar justificó la medida argumentando que se debe apostar por un Estado de Bienestar, donde se apoye a las instituciones con la finalidad de que definan políticas públicas que reduzcan la brecha de desigualdad en el país, donde hay un grupo que concentra riquezas.

En redes sociales, diversos ciudadanos opinaron que bajo esta lógica, no tardará mucho tiempo en que los protagonistas de la cuarta transformación propongan que quienes tienen mucho, repartan sus propiedad y recursos entre la clase desfavorecida de México.

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, expuso que la propuesta resulta un distractor ante la actual situación de pandemia y desempleo que se está viviendo.

"MORENA insiste en crear distractores, como utilizar el INEGI para vigilar los bienes, propiedades e ingresos de los ciudadanos, mientras su falta de actuación frente a la crisis del #Covid19 afecta a miles de mexicanos que siguen contagiándose, perdiendo su trabajo e ingresos", señaló Cortés.

Ángel Ávila, miembro de la dirigencia nacional del PRD, calificó la propuesta como terrorismo fiscal, ya que ayudará al Sistema de Administración Tributaria (SAT) a presionar a las clases medias.

"La propuesta de Morena por medir la riqueza y otorgarle facultades constitucionales al INEGI es otro intento desesperado de distracción y debilitamiento a otro organismo autónomo", advirtió.

El morenista Alejandro Rojas, quien aspira a la dirigencia nacional, aseguró que otorgar facultades constitucionales al INEGI para medir el patrimonio inmobiliario y financiero de las personas es un paso a un régimen opresor.

Advirtió que esta iniciativa siembra desconfianza y les resta votos rumbo al 2021.

El PRI criticó que se utilice la crisis sanitaria para impulsar modificaciones que atentan contra los derechos protegidos en la Constitución y en instrumentos internacionales suscritos por México.

"Rechazamos la propuesta de Morena para dar facultades al INEGI de fiscalizar la propiedad privada. No se puede usar el #COVID-19 para atentar contra derechos protegidos en la Constitución y en Tratados Internacionales", manifestó.

Aún cuando Monreal, puso distancia, por el momento, a la iniciativa, será importante conocer la postura de López Obrador, así como de Mario Delgado Carrillo, el jefe de los diputados federales de MORENA en la LXIV Legislatura del Congreso de la Unión.

Atajos

Por la izquierda: El Síndico de Naucalpan, Maximiliano Alexander Rábago, aclaró que si las funerarias excluyen o niegan este tipo de servicios a familiares víctimas del coronavirus incurren en un acto de discriminación que está tipificado como delito.

El catedrático de la UNAM sostuvo que quienes sufran este tipo de discriminación deben denunciarlo ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), así como la Fiscalía General de Justicia.

Alexander Rábago alertó que en algunos domicilios se obliga a trabajar a personas que deben cuidar a pacientes con este virus, sin la protección necesaria, incluso a laborar en horarios extraordinarios. En este punto, consideró que quienes sufren este tipo de acciones, no deben permitirlo y denunciar, pues la ley los protege.

El Síndico aseguró que la discriminación pueden cometerla tanto particulares como servidores públicos.

Agregó que este tipo de acciones pueden ser iniciadas por un tercero, sin embargo debe narrar hechos con precisión y acompañar la información concreta que involucre al afectado y al agresor.

Por la derecha: La empresa Consulta Mitofsky dio a conocer la más reciente evaluación de alcaldes de México, la percepción de inseguridad en municipios más importantes y la intención de voto, en caso de que estos compitieran en una nueva elección.

De acuerdo con los números que presentó, se mantienen personaje emanados al PAN como los de mayor aprobación, llamó la atención que Teresa Jiménez Esquivel, la presidenta municipal de Aguascalientes, se colocó en primer lugar de aprobación con 60.4 por ciento. Otros ediles que se mantienen en números arriba del 50 por ciento son Renán Barrera Concha, de Mérida, Yucatán y Enrique Vargas del Villar, de Huixquilucan.

En los municipios con menor percepción de inseguridad, Huixquilucan se mantiene como el único del estado de México.

Por el centro: El Poder Judicial del Estado de México (PJEM) dio a conocer que con la reactivación del Juzgado Familiar en línea se realizó el primer divorcio por mutuo consentimiento, durante la contingencia sanitaria.

Lo anterior empleando la Firma Electrónica Judicial FeJEM y vía remota, a la ex pareja le llevó solo cinco días concluir el lazo matrimonial.

Mario Mejía Villa, titular del juzgado, explicó que se enlazaron los interesados, asistidos por su abogado, el secretario y el propio juez. Para tal fin, las partes tramitaron su FeJEM, el matrimonio la obtuvo el 13 de mayo y este 18 del mismo mes se celebró la audiencia, donde se dictó sentencia.

Durante la sesión virtual, el matrimonio con 3 hijos, 2 mayores de edad y uno menor de edad, aprobó el convenio en el cual se determinó la guarda custodia, la pensión alimenticia y la garantía de la pensión, por lo que todo se cumplió en forma legal.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Abrir

El alcalde Juan Hugo de la Rosa García pidió al gobierno estatal que ponga ya en funcionamiento el Hospital Provisional instalado en el Bordo de Xochiaca para ampliar la capacidad de atención médica a pacientes de patologías distintas al COVID-19 en Nezahualcóyotl. Pues sí, hay otros enfermos que necesitan también atención y con la pandemia por Covid-19 su atención se pospone y su salud está en riesgo... El Gobierno del Estado de México informó que impulsa el desarrollo de la zona oriente de la entidad, coordinando trabajo con ayuntamientos y empresarios para que inviertan en proyectos productivos, con la entrega del permiso necesario para poner en marcha el Centro Estratégico de Recuperación Industrial de Oriente, en Chimalhuacán, con el que se pretende consolidar una inversión de 14 mil 300 millones de pesos y la generación de 40 mil empleos directos. Pues ojalá, porque esta pandemia ha lastimado mucho a los municipios mexiquenses de la zona oriente, no sólo en la salud, sino también en su economía y este parque industrial será vital para reactivar la creación de los ahora tan lastimados empleos... Los integrantes de la Jucopo de la 60 Legislatura mexiquense se reunieron para coordinar la sesión legislativa de este jueves, todos con cubrebocas y guardando la sana distancia. El coordinador de la fracción del PAN **Anuar Azar Figueroa**, nos comentó que no han dejado de trabajar, porque esta contingencia requiere del esfuerzo de todos, y celebró que sus compañeros **Maurilio Hernández, Armando Bautista, Miguel Sámano, Julieta Villapando** y todos en general, no bajen la guardia para que la vida económica y de salud en la entidad salga adelante ante esta pandemia... La pandemia se extiende y no cesa el apoyo que brinda el empresario textil **Israel Amador** a diversos sectores, en especial del municipio de Tlalnepantla. Además de los cubrebocas ecológicos, **Israel Amador** ha apoyado con sanitización gratuita del transporte público, mercados, iglesias y viviendas, además de la entrega de apoyos alimentarios a infinidad de familias vulnerables.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

Que en las cuestiones de economía política a veces hay cosas inexplicables, como la disminución en más de 50 por ciento del Fondo de Aportaciones para Seguridad pública (FAS) programa federal de la 4T, para el presente ejercicio fiscal, en Ecatepec, municipio que por su población tan amplia presenta numerosas problemáticas y una muy marcada es la inseguridad pública. Le metieron tijera a donde se cometen 65 por ciento de los delitos reportados en el Estado de México. Así de sencillo.

Que hablando del “poderoso caballero”, es muy sintomático que las 30 medianas y grandes empresas afiliadas a Canacintra que han solicitado crédito en Nafin por aproximadamente 350 millones de pesos del Programa de Impulso para el Desarrollo Industrial y Regional del Estado de México, hayan destinado casi la totalidad a pagar su nómina. Un monto promedio de 2.5 millones cada una que se enfoca a conservar los empleos. Muestran sensibilidad los empresarios, pero la magnitud de problema se ve cada vez mayor, porque en ese mismo tenor seguramente se encuentran otras miles de unidades económicas que nada más no han podido ver la luz al final del túnel. Son tiempos muy complicados, no solo en lo sanitario.

Que “oportunos” como siempre, los de la fracción parlamentaria del Partido Verde Ecologista tienen ya una versión pirata de la propuesta que alguien expresó recientemente, para “castigar con más rigor” a quienes sabiendo que tienen una enfermedad contagien a otras deliberadamente. La idea prestada, de cualquier manera, tiene fundamento, ante la irresponsabilidad de quienes en esta delicada etapa

sanitaria andan organizando desde festejos hasta peleas de gallos. Aunque sepa que muchos de los temas que proponen no tienen futuro, el colmillo de José Couttolenc sabe sacar provecho de los asuntos que a la gente le indignan



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

